



NOVENA EN HONOR A SAN ANTONIO MARÍA GIANELLI 2023

Introducción

San Antonio Gianelli, padre y guía espiritual de esta gran familia gianellina, fue apasionado misionero, su inquietud por llevar a todos la alegría del Evangelio se transformó en caridad operativa, su afán por hacerse todo para todos y su ardiente prédica por hacer el bien son los grandes legados donde buscar la raíz e identidad de nuestra misión hoy. Como él, cada uno de nosotros estamos llamados a compartir el bien, a realizarlo, a desecharlo, a soñarlo.

Decir "misión" es sinónimo de "testimonio", de "anuncio", "de presencia en medio de..."

En este gran mosaico, de nuestra familia gianellina, experimentamos la belleza de ser llamados a actualizar en el "hoy de cada comunidad", la caridad evangélica vigilante. El gran desafío entonces es descubrir donde, según nuestros dones y posibilidades, podemos ¡ser misión!

La Novena que iniciaremos quiere unirnos en oración para que renovemos en nosotros el espíritu misionero y descubramos: ¿Qué realidades estamos llamados a iluminar?, ¿cuál es la parte que nos toca en esta invitación que hace el Señor, en esta hermosa experiencia del carisma?

Recemos juntos bajo el lema:

¡Somos Gianellinos, Somos Misión: la Alegría es nuestra Misión!

Oración Inicial para todos los días

San Antonio María Gianelli, entregado como Jesús, a las cosas del Padre,
ungido por el Espíritu para evangelizar a los pobres.

Contigo queremos ser seguidores de Jesucristo,
escuchar la palabra con que Jesús nos llama.

Como tú, queremos hacer nuestro el modo de vida de Jesús
y vivir al estilo de los apóstoles.

Tú, discípulo misionero que ardes en caridad,
danos el fuego de tu espíritu y que el amor de Cristo nos apremie.

Pide a Jesús para la Congregación que fundaste
la llama del fuego del Espíritu, para que, como tú soñabas sea siempre respuesta a las
necesidades, pobre, peregrina, itinerante, casa y escuela de comunión, audaz y misionera.

Amén



Jueves 12 de octubre **DÍA PRIMERO**

REFLEXIÓN: San Antonio Gianelli, el Hijo de la oración, corazón que se dejó modelar por Dios.

Meditemos hoy en los ejemplos de virtud que desde niño practicó Gianelli. Nació en Cereta el 12 de abril de 1789. Sus padres, humildes trabajadores de tierras arrendadas, cristianos piadosos que hicieron de su hogar una escuela de comunión y oración. De ellos aprendió Antonio, la piedad y un espíritu de Fe viva que lo hacía pensar en los pobres y en la necesidad de ayudar a los que tenían menos que él. Creció en virtudes y santificó su infancia siendo obediente a sus padres, ayudando de buen grado con las tareas de la casa, sin descuidar sus estudios. El largo camino que recorría a diario para ir de su casa a sus lecciones en Castello, no fueron nunca excusa para mostrarse cansado, por el contrario fue alumno ejemplar.

Su madre le enseñó a rezar el rosario y a amar profundamente a la Santísima Virgen. Gustoso, interrumpía sus juegos infantiles para ir a rezar a los pies de la Virgen o ante Jesús Eucaristía. Participaba de la misa con oídos muy atentos y su corazón ardía de amor por las cosas de Dios.

El Papa Francisco nos dice que la familia es el lugar del encuentro, del compartir, del salir de sí mismos para acoger a los otros y estar cerca de ellos. Es el primer lugar donde se aprende a amar. Nuestra misión es primero en la familia, **somos gianellinos, somos misioneros: la alegría es nuestra misión en nuestras familias.**

Invocaciones. para este día.

Respondemos: **Escucha, Señor nuestra oración.**

- ☆ Te pedimos Señor, por esta gran familia gianellina, para que la fraternidad sea el estilo de convivencia cotidiana. Oremos
- ☆ Padre bueno que nos regalaste a Antonio Gianelli como modelo de santidad, te pedimos, aprendamos a imitar sus virtudes en el cumplimiento de nuestras obligaciones, que en todo y con todos seamos serviciales y alegres. Oremos
- ☆ Señor, que las familias confíen en el poder de la oración y amen a tu Madre, como Gianelli la amó, que Ella sea para todos camino de salvación. Oremos

Rezamos: Padre Nuestro. Ave María. Gloria

COMPROMISO: Hoy compartiré con alguien de mi familia un momento especial



Viernes 13 de octubre **DÍA SEGUNDO**

Oración para todos los días

REFLEXIÓN: San Antonio Gianelli, corazón enamorado de la Palabra de Dios, su vida fue dar testimonio, todo en él, tiene perfume de Evangelio.

El pequeño predicador, así lo llamaban porque gustaba repetir lo que había oído en la Iglesia. El fuego de la palabra ardía en él y buscaba con sus actos agradar en todo a Dios. A muy temprana edad recibió su primera comunión y desde muy joven supo que quería ser sacerdote. Su dedicación al estudio, su forma de ser siempre correcta y su trato amable y respetuoso le valieron para encontrar gente bien dispuesta a ayudarlo a realizar sus sueños.

Fue ordenado sacerdote en 1812 con un permiso especial por su temprana edad, tenía sólo 23 años. Su primera ocupación fue asistir al abad de la parroquia genovesa de San Mateo, pronto inició una labor pastoral y apostólica itinerante, que mantuvo toda su vida, y se convirtió en un destacado orador. Su preocupación primera es el Reino de Dios que debe edificarse en el corazón del hombre a través del anuncio del Evangelio y la práctica de los Sacramentos. Predicar en las misiones fue su ocupación predilecta, nada le producía más alegría que el contacto con la gente, hablarles de Dios y enseñarles del Evangelio con su vida, toda sencillez, toda caridad.

Gianelli predicaba "todos estamos obligados a ayudar a los hermanos, a iluminarlos en la fe, a dar gloria a Dios con nuestra vida... a Él debemos testimoniar como a ningún otro... **Somos gianellinos, somos misioneros: la Alegría es nuestra misión cuando anunciamos el Evangelio**

Invocaciones. para este día.

Respondemos: **Escucha, Señor nuestra oración.**

- ☆ Te pedimos Señor, por esta gran familia gianellina, para que el testimonio de alegría, fraternidad, unidad y armonía sea el Evangelio que todos puedan leer al llegar a ella. Oremos
- ☆ Padre bueno que nos regalaste a Antonio Gianelli como modelo de santidad, te pedimos, que como él experimentemos el gusto de leer tu Palabra y nos dejemos interpelar por ella en nuestras vidas. Oremos
- ☆ Señor, que ningún gianellino, deje de proclamar las maravillas de tu amor con su palabra y con sus obras en el afán comprometido de hacer el bien. Oremos

Rezamos: Padre Nuestro. Ave María. Gloria

COMPROMISO: Hoy voy a leer algún pasaje del Evangelio y compartiré con alguien el mensaje que me deja.



Sábado 14 de octubre **DÍA TERCERO**

Oración para todos los días

REFLEXIÓN: San Antonio Gianelli, amigo incondicional de Jesús Eucaristía, corazón confiado al poder amoroso de la oración

El Papa Francisco nos dice que la oración es la medicina de la fe, el reconstituyente del alma. Pero es necesario que sea una oración constante. Nuestra fe necesita el agua cotidiana de la oración, necesita de un tiempo dedicado a Dios, de forma que Él pueda entrar en nuestro tiempo, en nuestra historia. La fuerza apostólica de Antonio era fruto de su amor a Dios que se alimentaba en la oración. Gianelli nos recuerda que la oración es el gesto más válido y más grande del cristiano, que es el mejor medio para alejar el pecado, para eliminar los vicios, para llegar a ser fuertes en la virtud, para conseguir la santidad... ¿Cómo es, entonces, que son pocos los que cultivan y gustan la oración?" Desde niño rezaba el Rosario con profunda devoción, pasaba largas horas frente al Sagrario y le robaba horas al sueño rezando con la Palabra de Dios, preparaba cada homilía buscando la conversión. Muchas son las novenas que escribió y predicó a su pueblo. Antonio Gianelli, tenía el fuego dentro y, cuando hablaba, llegaba al corazón. Exhorta, convoca, alienta, señalaba a todos el camino del bien e insistía en abandonarse, en confiar todo a Dios. "todo es posible, más aún fácil con la ayuda de Dios, la cual nunca falta a quién la pide con humildad y fe. Somos gianellinos, somos misioneros: la alegría es nuestra misión y se alimenta en la oración.

Invocaciones. para este día.

Respondemos: **Escucha, Señor nuestra oración.**

- ☆ Te pedimos Señor, por esta gran familia gianellina, para que se mantenga siempre unida en la oración, confiada a tu bondad y misericordia. Oremos
- ☆ Padre bueno que nos regalaste a Antonio Gianelli como modelo de santidad, te pedimos, que como él, busquemos tiempo para la oración, que hablar con Vos sea una constante cada día. Oremos
- ☆ Señor, que nos dejaste a María por Madre, gracias por su intercesión providente, su auxilio y compañía cada vez que la invocamos. Oremos

Rezamos: Padre Nuestro. Ave María. Gloria

COMPROMISO: Hoy invitaré a alguien a hacer una oración juntos o compartiré una oración en mis redes



Domingo 15 de octubre **DÍA CUARTO**

Oración para todos los días

REFLEXIÓN: San Antonio Gianelli, corazón de hijo, habitado por la ternura de María.

Desde los primeros años de sacerdocio en los muchos discursos pronunciados en santuarios, oratorios y capillas dedicadas a María, Gianelli transparenta su particular devoción a la Madre de Dios y la presenta como "misterio de gracia y bondad". Le gustaba mostrar a María como la mujer que vive para Dios pero que no por eso descuida lo humano, se compadece e intercede ante Dios por sus hijos, por nosotros. Gianelli llama a María: "tierna y amorosísima Madre...dulcísima Madre...Reina de la Divina Misericordia...imagen de la gran bondad de Dios...Madre del amor hermoso...Mi querida Madre...

De María, Gianelli nos dice que es don de la piadosa mano de Dios, es todo suavidad, todo dulzura... verdadera consolación de los afligidos... enemiga del pecado...está con nosotros y nos asiste. Ella es fuente de salvación, mediadora entre nosotros y su divino Hijo, nuestro refugio...María une a un tierno corazón misericordioso, un sumo poder por medio del cual todo lo puede ante Dios. Y no deja de insistir en que vayamos a Dios siguiendo los pasos de María. Mirad a María, llamad a María, esperad en María... Corred todos a honrar a María... Ella no sabe perdernos de vista... todos debemos acudir a Ella...Todos debemos ser devotos de María, todos, porque tenemos necesidad de ello y debemos comenzar enseguida. Confía, abandónate en María... no ofenderla, tratar siempre de imitarla. Deseas ser Hijo de María? Imítala en el amor al Hijo. **¡Somos gianellinos, somos misioneros: la alegría es nuestra misión como María!**

Invocaciones. para este día.

Respondemos: **Escucha, Señor nuestra oración.**

- ☆ Te pedimos Señor, por esta gran familia gianellina, para que se sienta siempre confiada en la maternal protección de María. Oremos
- ☆ Padre bueno que nos regalaste a Antonio Gianelli como modelo de santidad, te pedimos, que como él, nos dejemos conducir por María para llegar al cielo. Oremos
- ☆ Padre rico en misericordia, gracias porque en María tenemos a la más tierna de las madres y Ella sabe lo que necesitamos sin tener que pedírselo. Oremos

Rezamos: Padre Nuestro. Ave María. Gloria

COMPROMISO: Hoy compartiré en mi estado o en mis redes una imagen de María y escribiré para Ella un lindo pensamiento o una jaculatoria.



Lunes 16 de octubre **DÍA QUINTO**

Oración para todos los días

REFLEXIÓN: San Antonio Gianelli, testimonio de alegría, su alegría consistió en hacerse todo para todos.

La alegría, la felicidad, la festividad son los aspectos quizás menos notorios de la personalidad y de la espiritualidad de Gianelli. Sin embargo entre los escritos que él nos ha dejado las páginas más significativas sobre su índole, sobre su carácter y, también, de su espiritualidad son justamente aquellas en las cuales se advierte, explosiva o contenida, la expresión de su alegría, de su humorismo, de su hilaridad que dicen como verdaderamente, la alegría del Espíritu Santo brillase siempre en El.

Una virtud de Gianelli reconocida por sus amigos: "no perdía la calma, la jovialidad aún en medio de las contrariedades. Siempre cordial, su trato fresco y espontáneo." Un testimonio preciso dice que "Quien estaba afligido o melancólico, bastaba que le manifestase su tribulación interior, o estuviese delante de él y lo mirase o le escuchara una palabra, y era suficiente para volver a sentir en el corazón la alegría y la paz". "Era tan vivo y hablaba con tanta facilidad que animaba y encendía a todos aquellos con los cuales se encontraba para hablar".

Gianelli vivió y comunicó la alegría de su vocación. Esta alegría fluía de la conciencia de saberse totalmente entregado a Cristo. En su amor a Cristo llegaba a aquella libertad interior que consiente de ser festiva, alegre, placentera... a pesar de.. **¡Somos gianellinos, somos misioneros: la Alegría es nuestra misión, somos amados por Dios!**

Invocaciones. para este día.

Respondemos: **Escucha, Señor nuestra oración.**

- ☆ Te pedimos Señor, por esta gran familia gianellina, para que re descubra la alegría de saberse escogida a estar atenta al mundo pero con el corazón en Vos. Oremos
- ☆ Padre bueno que nos regalaste a Antonio Gianelli como modelo de santidad, te pedimos, que como él, sepamos conservar la verdadera alegría que nace del interior. Oremos
- ☆ Señor que podamos ser en nuestros espacios, misioneros de la alegría para devolver a otros un pedacito de esperanza de un mundo más fraterno. Oremos

Rezamos: Padre Nuestro. Ave María. Gloria

COMPROMISO: Hoy pensaré en cuánto me ama Dios, en los beneficios que recibo de sus manos y no dejaré que nada ni nadie me haga perder la alegría. Regalaré sonrisas a todos.



Martes 17 de octubre **DÍA SEXTO**

Oración para todos los días

REFLEXIÓN: San Antonio Gianelli, líder apasionado y "apasionador" de lo bueno, lo bello y lo verdadero, soñó hacer el bien y buscó ayuda para ayudar.

Ser misionero de nombre no alcanza... tenemos que tener el espíritu misionero que, siendo caridad, goza con entregarse, goza en el hacerse "todo para todos". El amor es cada paso. ¡El amor es más! El amor es cada día, con fuerzas nuevas: aceptando la propia vulnerabilidad y confiando en la gracia de Dios que nos potencia: en el bien, en la entrega, en el servicio. Así el 12 de enero de 1829 nació la obra más importante, la más amada por Gianelli: La Congregación de "Las Hijas de María", engendradas y nacidas en el corazón del santo pastor, fue la obra maestra de su vida, el espejo de su alma, el jardín de sus delicias, que cuidó con todos los recursos de su inteligencia, de su corazón y de sus excelsas virtudes. Ante el abandono de las huérfanas y de las niñas, especialmente las más pobres de Chiavari, el Santo vio que era necesario proporcionarles personas que fueran madres para ellas, mujeres que dividiesen su corazón entre Dios y el prójimo; que amasen a Dios en el prójimo y al prójimo en Dios.

Dice Gianelli: "Al pensarse en darles un título o denominación, se juzgó que había que llamarlas Hijas de María, y al hablar de las que se detendrían en Chiavari, añadir además del Huerto, en señal de homenaje a la imagen milagrosa de este insigne santuario, encomendando a su intercesión".

Y con la intersección de María, con la pobreza como escolta y guía, hoy siguen el legado del Padre Fundador por los diversos continentes encendiendo el fuego de la caridad evangélica vigilante. **¡Somos gianellinos, somos misioneros: la alegría es nuestra misión en la familia gianellina!**

Invocaciones. para este día.

Respondemos: **Escucha, Señor nuestra oración.**

- ☆ Te pedimos Señor, por esta gran familia gianellina, un sueño que nació hace 194 años y que no conoce fronteras, que todos seamos protagonistas a la hora de hacer el bien y difundirlo. Oremos
- ☆ Pare bueno que nos regalaste a Antonio Gianelli como modelo de santidad, te pedimos, que como él, nos apremie el fuego de la caridad. Oremos
- ☆ Padre Dios, así como obró tu Espíritu Santo en Gianelli, que sean muchos los jóvenes dispuestos a consagrar sus vidas y se acrecienten las vocaciones en el Instituto de las Hijas de María del Huerto. Oremos

Rezar Padre Nuestro, Ave María y Gloria.

COMPROMISO: Hoy haré el bien a alguien como enseña Gianelli, un pequeño favor a mi prójimo sin necesidad que me lo pida.



Miércoles 18 de octubre **DÍA SÉPTIMO**

Oración para todos los días

REFLEXIÓN: San Antonio Gianelli, corazón alegre amigo siempre joven de los jóvenes.

Gianelli fue un líder coherente, proactivo, donde su corazón sentía preocupación, allí actuaba con caridad operativa y creativa. Las niñas huérfanas, los pobres, los enfermos pero especialmente los jóvenes. Los quería, sus palabras buscaron siempre cercanía, el mismo expresa: quiero orientarlos, dirigirlos, alentarnos y velar por cada uno, preservarlos de tantos peligros propios de la edad y del tiempo que les toca vivir... quiero derramar en sus tiernos corazones el amor sincero a la virtud y en sus mentes la ciencia que ilumina el entendimiento y fortalece la voluntad... los quiero santos, diligentes, serios, tranquilos, piadosos, de corazón grande, amantes del hogar y de la familia, ... amen las recreaciones sencillas e inocentes que restablecen las fuerzas del cuerpo y del espíritu, visiten con frecuencia a Jesús presente en la eucaristía, cuando cometan algunas faltas no se desalienten recurran con confianza a María...

Gianelli nos pide hoy creatividad para amar a niños, jóvenes y ancianos que forman parte de la gran familia gianellina esparcida por el mundo. Las Hijas de María del Huerto y cientos de laicos comprometidos con el mismo deseo del Padre Fundador dan vida a esta misión que es joven, tiene el fuego de la eterna juventud: la caridad evangélica vigilante. **¡Somos gianellinos, somos misioneros: la alegría es nuestra misión, y esto nos apasiona!**

Invocaciones. para este día.

Respondemos: **Escucha, Señor nuestra oración.**

- ☆ Te pedimos Señor, por esta gran familia gianellina, que se sienta siempre joven para "correr" donde se la necesita. Oremos
- ☆ Padre bueno que nos regalaste a Antonio Gianelli como modelo de santidad, te pedimos, que su mensaje enamore a nuestros jóvenes y ellos te busquen. Oremos
- ☆ Te pedimos, Señor, por las misiones, que nunca falten misioneros allí donde hace falta la luz de Tú Evangelio. Oremos

Rezar Padre Nuestro, Ave María y Gloria.

COMPROMISO: Hoy pensaré en una necesidad cercana y buscaré a otro gianellino para ayudar poniendo en acción nuestros dones.



Jueves 19 de octubre **DÍA OCTAVO**

Oración para todos los días

REFLEXIÓN: San Antonio Gianelli, misionero de verdad, predicador insistente de la pobreza y de la santidad.

Volver sobre la vida de Antonio María es reparar en esfuerzo, dedicación por hacer bien las cosas ordinarias de cada día y hacer el bien a todos, él era: ¡toda caridad! y en esto encontraba alegría porque agradaba a Dios. La vida de Gianelli es testimonio de tiempo bien administrado: acción y oración. Su única meta: hacerse santo, y comenzando por él mismo, santificar a los demás, ayudarlos a alcanzar cada vez más a Dios. Su prédica siempre elocuente es un insistente llamado a la santidad.

Nos dice Gianelli: todos estamos llamados a ser santos "...Cesen, por favor, las palabras y sean las obras las que hablen. Estamos llenos de palabras, pero vacíos de obras... todos estamos obligados a hacernos santos y todos podemos serlo, si queremos... la verdadera santidad, después de la observancia general de la ley de Dios, consiste en el cumplimiento de los propios deberes En todos los oficios del mundo hay santos, y en todos pueden haberlos;...No pueden predicar y convertir el mundo a la fe; pero pueden dar buen ejemplo; vean que del ejemplo que dan en el vestir, en el hablar, en el conversar y en el actuar no se pueda aprender sino el bien, y entonces harán más bien que el que hacen los mismos predicadores." **¡Somos gianellinos, somos misioneros: la Alegría es nuestra misión se puede alcanzar la santidad!**

Invocaciones. para este día.

Respondemos: **Escucha, Señor nuestra oración.**

- ☆ Te pedimos Señor, por esta gran familia gianellina, que resuene en cada corazón la prédica siempre actual de Gianelli sobre la santidad. Oremos
- ☆ Padre bueno que nos regalaste a Antonio Gianelli como modelo de santidad, te pedimos, que como él, busquemos en lo sencillo de cada día agradar a Dios. Oremos
- ☆ Padre Dios, que por intercesión de San Antonio Gianelli, pronto alcance santidad su hija, la beata María Crescencia Pérez, obediente en el cumplimiento de las virtudes. Oremos

Rezar Padre Nuestro. Ave María y Gloria.

COMPROMISO: Hoy haré un propósito para ser mejor cada día y lo escribiré en un lugar donde pueda y verlo para recordarlo o lo compartiré con un amigo para que me ayude a cumplirlo.



Viernes 20 de octubre DÍA NOVENO

Oración para todos los días

REFLEXIÓN: San Antonio Gianelli, flor preciosa del Huerto de María, pastor al estilo del Buen Pastor del Evangelio.

Como seminarista, como sacerdote y como obispo, Antonio Gianelli, tuvo un altísimo concepto de su misión, de su deber en medio de los fieles: se portó como el pastor de su grey, le correspondió a él guiarla, instruirla, ponerla en guardia, protegerla y defenderla.

Cuando en enero de 1826 el Arzobispo Lambruschini pensó en Gianelli, como arcipreste de Chiavari, lo presentó al pueblo diciendo: "Os mando la más bella flor de mi jardín". Y Gianelli fue pastor con olor a oveja entre los chiavareses,

En mayo de 1838, en la Catedral de Génova, Antonio María Gianelli fue consagrado Obispo de Bobbio, aquel mismo día dirigía al clero y al pueblo la primera carta pastoral, "el Buen Pastor del Evangelio será mi único modelo"... Yo soy, y con la santa ayuda de Dios continuaré siendo todo para vosotros. De día y de noche, en invierno y en verano, para ricos y pobres, sanos y enfermos, sacerdotes y seglares, cercanos y lejanos, aldeanos y ciudadanos, yo seré ciertamente para todos, y, si no me engaña un amor ciego, seré todo para todos...

El 7 de junio de 1846 muere santamente y el 21 de octubre de 1951 es declarado por el Papa Pio XII ¡santo!.

Padre de una gran familia, la gianellina, que se siente jubilosa de tener en Gianelli un modelo de santidad y también comprometida con extender su obra y cumplir sus sueños de caridad, es decir, mantener encendido el amor, ese que nace de la alegría de saberse amados por Dios. **¡Somos gianellinos, somos misioneros: la Alegría del amor de Dios es nuestra misión!**

Respondemos: **Escucha, Señor nuestra oración.**

- ☆ Te pedimos Señor, por el Papa Francisco nuestro buen pastor, por su salud y su fortaleza espiritual, para que se haga realidad su sueño de una Iglesia sinodal. Oremos
- ☆ Padre bueno que nos regalaste a Antonio Gianelli como modelo de santidad, te pedimos, que él sea testimonio de obediencia para todos. Oremos
- ☆ Padre Dios, por los consagrados y su fidelidad al llamado, por las Hijas de María del Huerto y sus obras, que experimenten la alegría de la misión. Oremos

Rezar Padre Nuestro. Ave María y Gloria.

COMPROMISO: Hoy rezaré el Credo, compartimos la misma Fe y en mis redes una frase de Gianelli que haya quedado resonando en mi corazón.



Sábado 21 de octubre

FIESTA DE SAN ANTONIO GIANELLI

FELIZ Y BENDECIDO DÍA PARA TODA LA FAMILIA GIANELLINA

(Guion de Misa en otro anexo)

